
G 12 Le pluriel des noms et des adjectifs 

Le plus souvent, on ajoute un « s » pour former le pluriel des 
noms et des adjectifs 

Exemples : le  grand  arbre → les  grands  arbres 
 un conte passionnant → des contes passionnants     

On ajoute un « x » aux noms et adjectifs qui se terminent 
par « eau », « au » et « eu » 

Exemples : le beau  chapeau  →  les  beaux  chapeaux    
 un nouveau jeu  →  des  nouveaux  jeux 

Exceptions : des  landaus des  pneus 

Les noms et adjectifs qui se terminent par « al » font souvent 
leur pluriel en « aux ». 

Exemples : un journal  →  des  journaux   

 un cheval → des  chevaux    

Exceptions : des  bals  des  festivals  
 des  carnavals  des  régals  
 des  récitals  des  chacals 

G 12(bis) Le pluriel des noms et des adjectifs 

 
Les noms et adjectifs qui se terminent par « ou » font leur 
pluriel en « ous ». 

Exemples : un coucou  →  des  coucous    

Exceptions : des  bijoux  des  cailloux  des  choux 
 des  genoux  des  hiboux  des  joujoux  
 des  poux 

Les noms et adjectifs qui se terminent par « ail», font leur 
pluriel en « ails ». 

Exemples : un rail  →  des rails   

Exceptions : un  travail → des  travaux  
 un  vitrail → des  vitraux  

Certains noms et adjectifs terminés par « s », « x » ou « z » 
ne changent pas au pluriel. 

Exemples : une  souris → des  souris    
 une  noix  → des  noix  

 un  nez  affreux → des  nez  affreux   
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